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EL PRESIDENTE:
secretario ,por
llamado a .Li st a.

Buenos dias,
favor' hacer e1

senor
primer

EL SECRETARIO: prime r 11 a m.a.d o ali s t a
honorables concejalei, sefio~ piesidente
tres (03)' Honorables Concej ales c on t est aron

'a prime r 11am ado a Li.s t a , po r lot ant 0 no
hay qu6ru~ decisorio~

, '

'EL PRESIDENTE: no habiendo qu6rum'decisorio
s'irvas~ hacer el segundo llam~do a 1ista en
20 minutos.
Senor s oc ret arLo sirvase hacer e1 segundo
llamado a 1ista y colaborarnos con ,el rest6
de c onoe j aLe s para que lleguen aI segundo,
llamado a'lista.

EL SECRETARIO: se~undo 11amado ,a 1ista
honorables concejales, senor president~
respondieron a L'i sta trece (13) Honorables
Concejales, existiendo qu6rum decisorio.

s,irvase senor secretario
orden del dia.

a
qu6rum
da rI e

decisorio
lectura al

,EL PRESIDENTE: habiendo

,
ORDEN,DEL DIA

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACI6N DEL
QU6RUM. ,

2. LicTURA DISCUSI6N
ORDEN DEL OrA.

Y A~ROBAtI6N DEL

3. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMAN~A.

4. 'LECTURA,
ACTAS.

DISCtrSI6N y' APROBACI6N DE

5. ESTUDIO aN SEGUNDO DEBATE DEL P~OYECTO
ACUERDO N6MERO 053 DEL PRIMERO OCTUBRE
PEL 2014 POR MEDIO DEL ' CUAL SE,



FOLIO 3
CONCEDEN FACULTADES
BUCARAMANGA.

AL ALCALDE,

6. LECTURA DE COMUNICACIONES

'7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

S,efiorpresidente h~ sid6 leido' el orden del
dia.

EL 'PRESIDENTE: leido e1 orden del dia 10
aprueban, los honorable~ concejales.'

EL ,SECRETARIO: ~probadd el orden del di~
sefior ~residente.

EL ,PRESIDENTE: continue
can el orden del dia.

senor sec ret a r .io

EL SECRETARIO: 3. HIMNO DE LA CIUDAD DE
BUCARAMANGA.

Henry Gamboa, ' continue sefior
,presencia
carrero y
s e c r e t a rLo .

de
sebretario revise la

los concejales Dionisio
EL PRESIOENTE:

EL SECRETARIO: 4 . LECTURA,
APROBACI6N DE ACTAS.

DISCUSI6N y.

EL PRESIDENTE: actas para aprobaci.on.

EL SECRETARIO:' no sefiorPresidente.

EL PRESIDENTE.: se Le de si qriael acta del dia de hoy
al concejal John Jairo, claro Ar~valo, quien se
encuentra en' el' recinto en ese momento, continue
sefiorsecretar~o.

E1 SgCRETARIO: ESTUDIO EN SEGUNDO
DEL, PROYECTO ACU~RDO NDMERO 053 DEL
DE OCTUBRE DEL 2014 POR MEDIO' .DEL

DEBATE
PRIMERO
CUAL SE'

CONCEDEN FACULTADES AL ALCALDE BUtARAMA~GA.
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EL PRESID~NTE: secretario que
fueron. citadas e invitadas
desarrollo de este proyecto.

personas
.''para cI

EL SECRETARIO: senor Presidente fuerorr
citadas para este debate la ~o6tora C~rmen
Cecilia Simijaca Agudelo, lao doorora
Tatiana del p i T ar 'r"avera Arciniega· que ,se
~ncuentra presente, el doctor Alberto
Mal abe r serr an 0 q.ueta mb iens e encue ntra
presente, el pone n t e e·l proyecto de
acuerdo e1 honorable concej~1 Jhan Carlos
Alvernia.

. .
EL PRESIDENTE: se encuen tra pre.sen te es
t 0dos .los' n0 inbra d0sen e1 1ist'ado sen 0r
secretar:io.

EL SECRETARIO: si senor Presidente.

EL PRESIDENTE: senor secretario de lectura
a la constanci~ de la ponencla probada en

.Com·isi6n.

EL' SECRETARIO: Comisi6n primera 0 de
hacienda. y credito. p0blico constancia
aprobaci on en primer debate, el suscrito
secretario. de 1a Comisi6n primera 0 de
haci enda y cred i t o publico del :honorable
Cons·ejo. de Bucaramanga hace constar que
elegido primer debate del proyecto acuerd6
numero 053 del primero de octubre del 2014
por medio del cual se conceden f~cultades
aL alcalde de Bucaramanga f ue aprobado
por 1a Comisi6n. en el acta n6mero all que
f ue rea1iza al dia 15 oct ubre 2014. en ·e1
sa16n de p1enaria ·Luis GalAn Sarmiento e1
honorable Concejo' de Bucaramanga, el
secrct ar i o Plutarco BAez Gonzalez,
Comisi6n .pr im era 0 y hacienda y cred i Lo
publico ponencia a1 proyecto acuerdo
numero 053 de octubre primero del 2014
Con C.eja1 .po nente Jhan Car los . A 1ve rnia
Ve rgel sen 0r Pr esid ~nte y h0nor abt es
c6ncejales me, correspondi6 por designaci6n
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del senor Presidente y el honorable
Conc.ejo de Bucaramanga dar p one h c i a a La .
proyecto a c ue r.do ti tuLa do por media del
cual se conceden facultades al alcalde de
Bucaramanga.

, .
Objeto del proyecto a c ue r do el presente
pr oy e c t 0 a cue r d'o Se 0 r i en t a a f a c iIi tar

"las herramientas al alcalde municip~l para
pig nor a rIa s ve n t as de in dus t ria y
c ome r.c i o , 'impuesto 'predial, avisos y
tableros' 'y otorgar ,como garantia en la
contr~taci6n de los emp~~stitos necesarios
que se ,celebren Con las entidades
fin a nc ;i. e r a-s e'n vir t ud del a a ut 0 r i z a c ion
otor' gad q. p0 r 1aGo r P0r a c lO n med ian t e
acuerdo munici~al n6merb 012 de mayo 23 de
2014.

Desarrollo de la pohencia esta inici~ti~a
estA fundada en .la competencia que estA en
cabeza esta c o r p or a c i on en el siguiente
sentido, mediante acuerdo n umer o 057 del
2013 que estableci6 e~, su articulo primero
autoiizar al alcalde Bucaramanga a partir
d~l dia prim~ro del primero de enero 2014
hqsta el dia 31 del mes de diciembre 2014
para c e Leb r a r toda ,clase de contratos 0
con v.en i 0 s con per son a s nat u r 'a1e s y /0 "
juridicas con.sorcio,s, y no temporales
conforme 16 permita la c onst Lt uc i on y la,
ley.

ParAgrafo
conferida
'ley 1551

se except~an de la
los c on t r a t o s que
del 2012 articulo

a.ut o r t z ac i on
e s t a n en la
18 p a r a q r a f o

cuatro los siguientes' caSO$:

• Con~rataci6n de empr~stitos, contratos
que c 0 illpro met an vi ge n.ci aye s t rue t ur a s
enajenacion y 60mpraventa de bienes
.inmueb Les e n a j e na c i on de activos y.
cuotas partes concesiones las d ema s qu~
'determine la ley.
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• Mediante acuerdo municipal n0mero 012

del mayo 23 del· 2·014 se concedieron
fa cu 1tad e sal e jecut iv 0 rri un icipal par a.
la contrataci6n de emprest{tos' para la
ent.idad t~r~itorial, confbrme 1'0
anterior se p re c i san facultar al .aLcaLde
del municipio de BucaFamanga. para
pignorar la redes de iridustria y
comercio, impueSto predial, avisos y
t abI e r0 s com 0 gar ant iala'· con t rat a ci6n
tie .los· ~mprestitos 'mAs necesarios que so
ce 1ebr encb n 1a sen tid ad e s fin an ciera s .
en virtud de la financiaci6n o t o rqada
por la corporaci6n mediante acuerdo
m un i cLp a L 012 de mayo 23 del 2014, en
virtud de 10 sefi~lado y teniendo en
cue n ta ·e1 a1can ce .del a f a.cu 1tad .par a'
contrataci6n. de emprestitos contenian e1.
cI ta do acuerdo num ero 012 del 2014 que
precisan que desde el Consejo m un i c i paI
f~cultemos al sefior alcalde para que
comprometan las. garantias pertinentes
p a ra res pal dar d ichos e.mpre stit 0 s do
ello .con la finalidad de que 01
cu~plim·iento con los requerimientos
aplicabl~s para la correcta ejecuci6n
del plan de desairollo municipal
confoime a la perspectiva de
planificaci6n del municipio y dentr6 del
marco normativo de la vigencia
aplicable, invito con mi pon'enci~ a1
ra spa Ldo de esta iniciativa del
ejecutivo municipal desde la perspectiva
que nos asiste de promover el entorno
municipal, la mejora de la calidad de
vida y el bienestar de los ciudadanos a
los' cuales contribuimos facilitando las
her.rami~ntas para que la alcalde
ournp Li.m i en to un plan de desarrollo Lan
ambicioso desde 10 social t~n
comp rom e t Ld o de La perspectiva del
desarrollo y la sostenibilidad y desde
10 social tan comprometido de la
perspectiva del desarrollo sostenible'
tan trascendental en la construcci6n de



. FOLIO 7-
una mejor ciudad para la actual y futura
gene r a c.i,0n e s las con sec ue n cia s p r ~sen tan
.sedes las siguientes' proposiciones, por
las anteriores r oc ornenda c i on e s y para
e nc on t r a r este proyecto a c u e rdo nume r o:
053 del 2014'ajusta,da ala c on s t Ltu c i.o n
de la ley me permito presentar ponencla
favbrable para segundo deb~te para su
estudio y ap~obaeion en e1 salon de'
plenaria Luis Carlos qaLa n Sarmiento de
los honorables concejales Jhan C~rlos
Alvernia Vergel honorabl~' concejal
ponente.

Comisi6n primera 0 de hacienda y cr~dito
publico .in f o r me Comision, la Comision
p r l mer a de -ha c i end a . y c red ito pub 1 i cod e 1
honorable Concejo Bucaramanga informa la
plenaiia que en reunion efectuada €l dia 15
oct ub r e 2014, en e 1 sa l'on de, pIe n a ria del
h0nor a b.L e Con c e j 0 de Bucar aman ga, sell e v 0 ,a
cab 0 e 1 est udi.0 P rim e r deb ate, del 0 s
siguie~te~ proyectos de acuerd05, estudib
primer debate del proyecto a.cuerdo nume r o
O·53 de 0 e tub rep r i m'erod e 1 2 014, P 0 :r: med i 0
del eual se Ie conceden facultades al
a,lcalde de Bucaramanga" estudio en primer
deb ate del pro ye c t 0 a cue r don 'umer 0 055 de
oct ub r e : p r im-er'. 2 014 po r med i 0 del c u a 1 s e
·adiciono que presupu~sto General de
municipio de Buca~amanga seCClon personeria
mun i c i p aL para la vigencia 2014, que para
el e s t ud io de l·os p r es e n t a do s proyecto de
acuerdo asistieron los: honorables,
.con c e j aIe s mi emb r 0 s del a C0 IT( i s i '0n p rim era
o C,omision de 'hacienda y c r edi t o pu bLi co
con voz y voto en la Comi sion los
honorable's concejales c i.'t a do s y presentes
en el estudio primer debate 'fueron los
sigu~,entes~ Jhan Carlos Alvernia V~rgel,
. M'artha 'Antolinez' Garcia, Diego Fran, Ariza
Perez, Dionisio car'rero Correa, Henry
Gamboa Mez'a, Nancy Elvira Lora .iqua Lm e n t e
asi~tieron los representantes de la
administracion 'municipal presentadDs por la



ACTA CDRPDRA '
~L()N CENTRAL DE SESIONES

,POLIO 8
sustentaci6n del pr~~~cto acuerdo los
citados fueron los'siguientes': Marta Rosa
mira vega soorot arLa de hacien.da, Alberto
Mal aber 'j efed e pre sup uest 0 munic .ipaI',
Tatian~ el Pilar Taveia ase~ora juridiea
d.el despaeho, Laura Mar,cela ,Bayona
f,inanciera sede 'de la p~rsoneria y
veri{icado sl quorum r~glamentario, y
.decis 0rio po r par ted e 1apr eside ntad e 1a
Comisi6n se di~ lectui~ al brden del dia el
,cual. fue aprobado po r unanimidad por los
miembros de la Comisi6n presentes en el
estudio de los presentados proyectos de
acuerdo, que aprobado eL. orden del dia la
presidenta 'de la Comisi6n ordena ~l
'secret ario con tin uar, con e1 se'gundo pun t; 0

del 0.rde,n del dia par a 16 cuale 1
secr~tario da lectura al punto dQs deJ
orden del dia en los siguientes terminos,
~~tudio en primet debate e1 proyecto
aeuer,do n6~ero 053 de octubre primero 2014,
Le idoe I punto, d0 s del 0 rden, del d i a' 1a
presLd en t a or.dena aL secretario de La
Comisi6n dar 'lectura al informe ponencia
para el primer debate del ~ual fue radicada
la Comisi6n' por el honorable concej al Jhan
Carlos Alvernia Vergel como ponente, del
men cion ado pro ye ct0 de a'cuerdo, des pues de
leido la ponencia la ,presidenta da e1 uso
palabra el honorable concejal ~onente quien
solicita los representantes' de l~
admini~tr,aci6n municipal infbrman a 1a
Comisi6n sobre los siguientes puntos de
proyecto acuerdo 0'5,3 del 2014, a cuAnto
,as cienden' los m 0n t 0 s del 0 s ,empre stit 0 s y
que porcentajes de las rent as a pignorar
estAn hoy, pi~noradas, lo~ emprestitos a
rea .Li, zar en ,que eta pas e en cue ntran par a ,10
cual el se~retario de h~cienda munic~pal
manifiesta el monto de los e~prestitos'
cst an por el orden de, 30.000' millones de
los cuales 15 rni L'lones van par a e1 tercer
carri1 y que se 'hace n~tesario' 1a
aprobaci6n de 1a autoiizaci~n de l'a
pi gnor aci6n de dichare ntas e.omop rend a de
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qarantia para el desembolso de los recursos
requisito exigido por la entidad
finarrciera, igual~ente es i~portante
ac La r a r' que la rentas a p Lqno ra r s c
encuentran ~omprometidas como un 8% de'
i ndu s t ria y coine r c i 0 , 6 % . imp u est 0 pre' d i a 1 y
16% aV1SOS y tableros .en que pueda observ~r
s e : cu e n t a con una gran c obe r t u r a : libre de
compromlso sobre tasas de rentas~
igu~lmente el. concejal Henry Gamboa
solicit'a explicaci6n ,si dich~ 'pignoraci6n
a£ecta a los, presupuestos de otras,
entidades que tienen como base de ~us
ingresos ,los .inqr e s o s c o r r i e n t e s de Li b r e
destinaci6n del municipio 10' cual es
aclarado por la Secretaria de 'hacienda en
el ~entido de q0e di'cha pignoraclon es
garqntia para los emp r e s t Ltos exigida p o r .
cad a ban co' 'i en n i n gun ,m0men t 0 a fee ,t a los
'compromisos que sobre los ingresos
corrientes de ,libre 'destinaci6n tiene el
mun i c i p i o , terminada las .in t.e r v e n c i on e s la
presidenta som~te a' consideraci6ri y
apr 0b a c,i 6n 1a p 0ne n cia de. p'r 0 ye c t 0 de'
a c ue r d0 s i end 0 apr 0bad 0 p 0 r Uriani mid a d p 0 r
los . mi embr 0 s de' 1a Comi s i 6n p rim 'er a die h a
p.onencia harA parte de este 'informe ,de
Cornis i 6n , apr 0bad a 1a po n e n c .ia. 1a
presidenta ordena al s e c r e t a r i o. dar lectura
a las partes del p r o y e ct o de. acuerdo las
6uales son articulados y considerando
exposici6n, de' motivos' p r e ambu l.o y titulo,
el secretario proceda dar lectura a cada
una de las 'par't;es del proyecto de a c ue r do
de conformidad con el articulo' 173 del
reglamento interno asi:

Par a los art i cu L0 s' uno y do s ·1a Comis i 6n
pr i mer a los apr 0b6 po run 'an i mi dad los,
ori~inales del proyecto de acu~rdo, para
los' considerandd . la Comisi6n primera los
ap .tueban p 0 run ani mid add e lop 0 rig ina 1e s
del proyecto de acuerdo, para la exposici·6n
d.e ~otivos de la Comisi6n prifuera los
ap r u eb a del o r i q i.n a I .ri e I proyecto acuerdo,



ACTA CDRPDFiATIVA
SALON CENTRAL DE SESIONES.

FOLIO 10
para el p r e ambu Lo la Comisi6ri primera la
aprueban por unanimidad el original. del
pro ye c t 0 de a cue r do, para e1 titulo . l'a
Comisi6n primera 10 aprueban por. unanimidad
del 0 rig ina 1 del . pro y.ec t 0 de a cue r do,
conc Lu i do el estudio en primer debate e1
.pr oy e c t o acu e r do nume r o 053 de octubre
p r l mer .0 . 2 .0 1.4 1apr e s l den tad e 1a Comi s .i 6n
.priroera propone de acuerdo a la ley el
reglamento interno de la corporaclon
trasladarlo a la plen~ria del 'honorable
Concejo para que su r j a. e1 segundo debate de
dicha proposici6n es aprobada p6r
.una n imida d por la Comisi6ti; aprobado
pioyecto .de acuerdo. 053 d~l 2014 l.~
.presidenta de la Comisi6n ordena al
s e c r e t a r i.o con t j nua r con el or de n del dia,
le6tura para 10 cua1 e1 ~'ecretaiio da
lectu.ra a1 punto cuarto e1 orden del dia en
1.0 s s i 9u i e n t est e r min 0 s , lee t u r a de
comunicaciones, proposiciones y varios,
secretario .in f o r ma a la Comisi6n que sobre

"La .me s a de la Secretaria existen dos
document.os 'en primer lugar del, proyecto
acuerdo 063 octubre 14 de 2014 fue radicada
1a Comi s i 6n par a e f e c t os del .p rim e r deb ate
y en s e qundo Lu qa r : un oficio env i a do a la
Comisi6n por .dentro o t i c i a.Le s por 10
anterior 1a president.~ ordena e1 secretarib
da le~tura al ·o·ficio 'de oficiales y ·en
C1,1ant 0 a 1 pr 0 ye c toO 6 3 de 1 . 2 0.1 4 una .v e z
asignado al pone~te es e1·· que da e1
t'rami'te respectivo- a 1a Comisi6n, d e spue s
.(1e lei da 1a comun i cae i 6n e lsi n d .i cat 0 de
trabajadores y empleados de educaci6n
Ci n t .r a of i cia 1e s e I sec ret a rio in for mal a
presidencia que sobre la mesa de la
Secretaria no hay proposiciones ni·
comunicaciones en consecuencia el orden del
dia se ha agotado, agotado el'orden de'l dia
1apr e s I d e n tad e 1a .Comi s i 6n 'expre sa sus
aq r e de c i.mi e n t o s a los mi emb r os de 18
Comisi6n primera, los representantes de La
administraci6n por su participaci6n en e1
e's t ud i 0 de 1· pro ye c t 0 de· a cue r do y 1.eva: n t a
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1a se s,iand e 1,a, Com isian si'endol a s 3pm
est~ inf6rme Comisi6n tiene su sust~nt6
legal en el parAgrafo uno articulo 179 y el
articulo 186 del a cu erdo municipal ·015 de
julio. 14 2014 req La m en t o .in t.erno del
COoncej o Buca r arnanqa en cons e cuen clas e
firma el informe de Comisio.n para segundo

, .
d eb a t e ,":pre s i d en t a Marta Antolinez Garcia,
-h ono.r ab le s c;::oncejales po nen t e s Jhan Carlos
Alvernia Vergel, Diego Fran Ariza P~rez
secretar'io Plutarco BAez GonzAles.

Senor Presidente ha sido
deC 0m .:L sian 1a con sta'ncia
ponencia.

1e ida eli nfor m e
a p r ob a ci o n y ia

EL PRESIDENTE: secretario me r ecu e rda quien
es al concejal ponente.

EL SECRETARIO·: e1 honorable c~hcejal Jhari
Carlos ,~lv~r~ia Vergel~

EL PRESIDENTE: se
concejala Martha
decreta un receso

nornb ra de ponente a doc
Antolinez, la p re sLd en cIa
de cinco minutos;

EL SECRETARIO: llamado a' lista para
verificacio.n de quorum, senor, presidente
han', contestado a lista trece '(13)
Honorables Concejales, existiendo quo.rum
decisorio.

EL PRESIDENTE: existien-do quorum decisorio
se crerar i o. ,informarle ,a la plenaria' si se,
encuentra el ponente del proyecto de
-a c uer d o .

EL SECRETARIO: no senor Presidente no ha'
llegado el concejal ponente.

EL PRESIDENTE: se des i qn a de -po:nerite a doc
al concejal 'Henry Gamboa, leida la'

'constancia la, ponencia 10 prueban los
hon6rable's c,oncejales.
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EL SECRETARIO: ha sido aprobada ,la ponencla
senor Presidente.

'E,L P,RESIOENTE: dele lectura al articulo
primero.

EL SECRET~RIO: acuerda articulo primero:
fac~ltar al alcalde el municipio de
Bucaramanga' para p i qno r a r las rentas
industria, y comercio, impuestci predial y
avisos y tableros como ga~antia en la
c on t r a t.a c i on de los ernp r e s t L'to s. n e c es a r i os
que se celebren con las entidades
financier~s en virtu'd de la autorizaci6h

, ,

~torgada, por 'la corporaci6n mediante
acue r d0 mun i c i pal nUrne roO 12 de may 0 ' 23 .de 1
,2014 , 1e i doe 1 art i cu lop rim e r 0 sen, 0 r
Pre s .ide n t e .

EL PRESIDENTE,: leido el ~rticulo primero
tiene la palabra la ,concejala Carmen lucia
agrego Ace v edo . .

INTERVENCfON DE LA, ,HONORAB~E
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:

CONCEJAL

Si s e nor ,Pres ide nt; e, 'muy bue nos' d i as' ami s
compan e r 0 s , a 10'sse c ret a rio s de d,espa ch0
que see n cue n t ran pre sen t e s , a los med 'i.os
de c omun i c a c i on , senor p r es i de n t e este
p.roy e c t 0 de a cue r do' que pre t ~nde pig nor' a r
, 1a s r e n t a s de 1 mun .i c i p L0 com0 q a ran t i a de,
1a con t.rat a ci 6n del 0 s empre s tit 0 s que s e
celebren con entidades financieras de
conIormidad con las f a ouLt a de s del acuerdo
municipal 012 del 2014, tengo varias dudas
doctora Marta frente a este proyecto de
acuerdo especialmente porque Gomo 10 sefiala
la constituci6n en el ,articulo 364 dice que
el endeudamientQ de entidades 'territoriales
no puede exceder las capacidades de pago y
la ley 358 del 97 de manera ex t r a na no veo
que 10 sustente en,' el proyecto, de acuerdo
con la ley 358 d~l 97 habla sobre la
tapacidad de endeudamiento' que establece
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que L'a s .ent Ld e des territorial_es solamente
podran pignorar ias rentaS.

EL PRESIDENTE: registre la presencia del
ponente d~l proyecto de acuerdo Jtian Carlo'S
Al ve r n i a , doc t 0 ra. Mar t a' R6sa, M.ir aVe gal e
solicitamos le preste atencion, a la
co nc e j a 1a Car men Lu cia f r e n tea 1a s nor mas
que 'est a e L'la a fir man d0 no f ue ron ten ida S

en cuenta concejala Carmen Lucia s r "qu i e r e
rec~erde para, que tome nota la doctora
.Na r ta Rosa Mira y su e qu i po de ,presupuesto
frente a las normas que esta usted,haciendo
mencion.

INTERVENCION DE LA HONORABLE
CARMEN 'LUCIA AGREDO ACEVEDO:

CONCEJAL

Gr a cia s Pre sid e n t e 'e 1 art .i.cu 1.0 ,358 del 97
articulo -11 de s a rr oLl a el articulo 364 .d e
la constitucion que habla,' sob~e la
capa~idad de endeudamiento del municipio de
I,as entidade's te~rito~iales y dice "las
entidades territoriales solamente podran
pig nor a r L'a s' ,r e n t a s 0 i ngres 0 s que' deb a n
,des tin a r s e 'f 0 r Z0 s a illen t e had e t e r min ado
s e r vic i o.s , act .iv ida des 0 sec tor e s . sen a 1ado s
por la ley, cuando ,el cr~dito que se
garantiza mediante p iq no r a c i on tenga como
un i c o objetivo financiar la .inv e r s i.o n para
la provision de 'los mismos servicios
a c t j v i da de s 0 s e r v i c i o s a los cuales deb a
asignarse las ventas _de' ingreso
corre spondien te, la p iq nor a c i.o n. no podr a
ex ce de rIo s m0n t 0 s a s ig nado sa' cad a sec to r
de fa i nve r ,S ion du ran. tela' v i ge n cia de
cr e d i t o y frente a esto viene un proyecto
de a c ue r d o. que es muy alto y yo se que
debemos confiar en administracion municipal
especialmente en el senor- alcalde pero la
pignoracion que no esta limitan~o en el
tiempo puede ser precisamente la siguiente
administracion se queda abierta frente a
-eso no' sabemos qu i e n - llegue proximo periodo
oj a La .-sea un -con c e j e I que a s p r r e a Ia

------------------- - , , -
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alcaldia y llegue la alcaldia pero frente a
eso no tenemos claridad c ua L va a ser el
,mont6 ,eso es un cheque en,' blanco este
proyecto ,de acuerdo, tal y como e s t a ,
tam b i en, t e'n cj0 " 0 t r a sin qu i e t udes f r e n tea
este proyecto de acuerdo porque 'teniendo en
cuenta esta ley el 50% maximo' se debe
des tin a rag a s t 0 s de fun c ion ami en toy , e,I'
p r oy e c t o el 053' como 10 'dije anteriormente
e sun ~h e que e n b 1a nco com0, 1,0 f i j a 'h a s t a,
'q,ue a no se mantiene 'pignorada esta rerita y
que porcentaje' de esas rentas se van a
pignorar ,no se establece e L: tope" no ,se
se5ala hasta que afio, por ~o tant,o pues
s,olicitaria mayor claridad en ~ste proyecto
,de ,:acuerdo adi,ci6nalmente como hace
referericia al acuerdo mun i o i p aL 012 ,del 23
de 'mayo de, 2014 eS importante que el
,concejo 'cono z c a c ua Le s son las r e La c i.o ne s
con los em~restitos relacionados, con el
municipio' basados con este' a c ue r do
mun i c i pal' 012 in die ando e 1· valor del
c r e d i t o , entidad f i na n c i e r a , duraci6n del
ere d ito' , t a s a s de i.n t ere s y 0b jet i v0, , del
e inpre s tit 0 0 c r.e d ito , po r que, po r que e s u.n
proyecto bastante 10 veo asi puedo que ~ste
de pronto un poco e'quivocada pero 10, que no
~stoy equivocada es 10 de la ley'y en 10 de
la aplicaci6n de la ,ley no pode~os pignorar
mas de, 50%, de la rentas e n t on c e s quisiera
's abe r ve 0' a qui en ,I a p on e n cia, que 1a
ponencla habla que dice aca que 10 que
manifest6 la Secretaria de hacienda de la
pignoraci6n ,de la rentas que se e n cu e n t r a n
cornprornetidas con el 8% de industria y
cornercio, el 5% de ingreso de predial y el
16% de avisos y tableros como se p ue dc
observar, e s t a .in f or ma c a or; viene la
ponencia y debe' quedar claro de estos de
red 5 0'% dec a so' de, fun c ion ami,e n too cu §.n t 0
que dar i a par a pig nor a r pue de que dar muy
cLa roe n e 1 pro ye ct;0 de a cue r'd0 f r e n tea
est a s. i n qui e t udes y0 co n sid e r 0 s e fi 0 r
Presid~nte que debernos tener claridad en
est e pr 0 y~c.t.0 yes p e cia 1men tee n est e
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articulo y si es necesiqad modificarlo pero
previamente necesitamos esta informaci6n
que l.e estoy requiriendo para ~probaci6n,
del proy ec t o acuerdo, cso era' todo muchas
graclas senor Presidente.

EL PRESIDENTE: la pLe narLa se enc.uentra d.e
dis6usi6n del articulo primero d~l p!oye~to
de acuerdo en es t ud i o , Le .damo s la .paLabr a
~. 1a doctora Marta Rosa Mira Vega para que
le d& explicaci6n a ·los concejales frente a
l.as dudas surgid~s posterio~mente a la
juridi~a del Concejo encabeza de la doctora
Tatiana Tav~ra juridica. del municipio y
.termin am 0 s con 1a exp 0 sici6n del ado ctor a
Car men Lucia A9.re do.

INTERVENCION DE LA 'HONORABLE CONCEJAL
CARMEN LUCIA AG~EDO ACEVEDO:

Senor president'e este es el iriforme· de
comisi6n que est a una .in for Inaci6n m U y
presentada por la Secretaria de Hacienda
s.obre las rent as que se encuentran
pig n0:radas.

EL PRE S ,I DEN T E: 1apr es i dencia 1e in for ma a
la concej ala que ya vot amos el informe de
Co~isi6n de la ponencia y estamos en e1
articulo primero.

INTERVENCION . DE LA DOCTORA MARTA ROSA MIRA
VEGA:

Muy buenos dias Honorables Concejales
comp aneros de la' Mesa Directiva, refererite
a' '1asin qui etudes del a con cej'a1a Car men
Lucia. Agredo me permi·to decir que en 'el
a.cuerd0 012 ens u .art iculop rim eroe sta e1
tiempo que tiene lao facultad el alcalde
claro dice' facul tar por. el termino' de un
'ano al alcalde del munlclpio de 'Bucaramanga
para celebrar' con t rat os de emp rest Lt os
refer~nte a 10 de la pignor~ci6n de la
renta como 10 expliqu:e' en la ponencra 16
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impuesto de .,indus·tria ,y domercio tenemos
.1ib re e 1 ~2 % dee star en ta , en eli m p uest 0 .

de predial ·t~nemos el 94% y en el de
tableros tenemos el 84%, el indice de
endeudamiento en este momento· tenemos
131.000 millones de pesos la capacidad·
puede ll~gar hasta .170.000 millones de
pes 0 s , no est am 0 s a fectan do par a n ada
.afecta~os la capacidad de .endeudamiento
perC? no p a sam o s- los .top e s que nos pe rmi n.e
la ley. y referente a La pignoraci6n tambien
quiero aClarar que estas emp re st.atos y que
la autorizaci6n que 'pedimos' es
-pr ac t.Lc arne n t e esta ren·ta que nos da ra a ·el
,r,espa 1do par a p aqare s t.0 s cred ito s yes ta s
rentas como ya 10 dije anteriormente no'
e st an en su totalidad comprometidas y e1
comp~omiso 'es minimo, podemos anexar al
proyecto la p roy e ccLon de las rentas 2014
hasta el 2030 por ejemplo de. industria y
com erc l 0 en e 1 2 01 4 ten e'm0 s u n a .pro ye cci 6n
de 118.000 y en el 2015' 122.000 asi'
su ce siva men te ; roefer en te ,a '10 imp u e stoo
predial 2014 se factur6 114.000 .lLqu i da dc s
y para el 2015 tiene una proyecci6n de
I,iqui da ci6n d e 108 .5 6 0 dee st.a man era pu e s
·hago claridad de todas maneras si queda
alguna duda con mucho gusto la

..reso Lv eremos . Lo·s· porc_::entajes de industria
y comercio,tenemos comprometidos a la fecha
el .8% libre, el 92% del com p zom aso para
estos dos em p re st Lto s no alcanzaria un' 2%
mas, no· alcanza el 2% mas qu edarLa:
p ract Lc am en t e un compromiso de industria y
comercio un iO%· de predial unificado, un 8%
y de avisos y tablero un 18%, much~s
gracias, se incluyen en estos ties porque ·a

.v e ce s los bancos pi.den los tres de
garantias' entonces se distribuye por
porcentaje.

·EL PRESIDENTE:
'concejala Carmen

tiene la ,palabra
Lucia'Agredo.

1a
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DE . LA 'HONORABLE CONCEJAL
CARMEN LUCIA AGREDO AC~VEDO:

'Sefiorpresidente la verdad no me qued6 muy claro no
entendi muy bien, como' no me respoqdieron' las
preguntas ,doctora Marta frente al tiempo de""
pignoraci6n de" esas rentas un mes, dos me ses 0 uri
afio, cinco arios 10 afios Loqi.cament.e eso hay que
e~tablecerlo en el pr6yecto de acuerdo, e1
porcentaje "tenemos' que descontar 10 que est ableoe

'358 del 97 no pode~os pignorar el 92% de libre
in4ustria y comercio no se puede pign6rar el 94% de
predial y el 84% ,de tableros no 10 'podemos' porque
.La ley no nos permi t.e hast.a'que porcentaj e se' va
~ignorar eso tiene que quedar claro' en el proyecto
de acue,rdo,',igualmente e1 tema que les soIi ci.t.e
sobre la relacion de los emprestitos sollcitados
basados en eL: acuerdo 032, 012 donde se hable eL
valor "del credit6 de la entidad financiera, la
duraci6n del credi to, las' tasas de" .int eres porque
es bueno saber que pas6 con esas facultades que han
solicitado es bueno que nos presenten una relaci6n
detallada de eso.

EL PRESIDENTE: tiene" la palabra nuevamente 'la
Secretaria de' hacienda .La doctora M~rta Rosa mira
vega. "

INT~RVENCION DE LA DOCTORA MARTA ROSA MIRA
VEGA.

Referente a tiempo 10 da el banco pbr ejemplo
tenemos de, aprobado 10 el banco Bogota que da un
afio,de qraci.a.y 15 afios para pagar el cred i to,
adicionalmente referente a la inquietud que tiene
con 10 de los porcentajes de pignoraci6h hable
inicialmente el porcent.aj e que est.a pignorado .que
de impuest? de industria y comercio esta pignorado
el 8% esta libre e1 92% de predial uriificado e1 6%
libre, el 94% y de tableros esta el '16% y libre el
84%, "a medida que yo vo~ pagarido cada credito se"va
liberando este porcentaje.

,EL PRESIDENTE: tiene la palapra por tercera vez 1a
concej ala Carrnen Lucia Agrego Acevedo.
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INTERVENCION DE LA HONORABLE
CAR~EN LUCIA AGREDO ACE~EDO:

CONCEJAL

Doctora que pena con usted pero cuanto se va
pignorar de cada .una de las ren tas cuando la ley
358 del ,97 es inclusive hay otras norma que nos han
dado dolor de cabeza la, 819 que nos' dio bastant,e
dolor, de cabeza, la ley 1551, la ley 617 t.eriqamos
clarida~ 'en eso y sbbr~ todo en esa reiaci6n de ~os
emp.rest i.tos que el municipio solicitado, yo senor
~resi~ente le pediria uri, receso de 10 'minutos.

EL PRESIDENTE: la presidencia decreta un receso de
cinco minutos para armonizar todas las dudas de la
'doctora Carmen, Lucia.

EL PRESID,ENTE: la presidencia ole s oLi cLt a
los secretarios por favor llamar a todos
los concej ales 'para, que hagan', presencia en
el recinto, secretario sirvase ~erificar
quorum.

EL SECR~TARIO: llamado a lista para
,verificacion de quorum honorables
conce:jales, senor pr,e~idente dieciseis
(·16) Honorables Concejales contestaron a la
verificaci6n de quorum, .existiendo quorum
decisorio.

EL PRESIDENTE: habiendo quorum dec Ls o r Lo y
end i s c us ion e1 art i cu,1,0 p rim e rot i e ne 1 'a
palabra el concejal ponente, Jhan Carlos
Al ve r n .ia Verg e 1 .

INTERVENCION DEL HONORABLE
CARLOS ALVERNIA VERGEL:

CONCEJAL JHAN

Muchas gracias Presidente, de s e a ndo I.e bue n
di a a ousted, a .los honorables concejales,
al equipo financiero del Municipio, ·a las
personas 'presentes, a los senores
periodistas, a la Policia Nacional muy
bue nos dias para t odo s , doctora M,arta Vega
yo leo a qr a de z c o las explicaciones que nos
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.di o usted en la Comisi6n primera,· en .La
C6misi6n de hacienda respe'cto a ~ste
proye·cto y donde se aclararon muchisimas
d.uda s de este importante p ro y.c ct o para la
c i uda d , sin embargo hoy pues ya usted h a
escuchado los honorables. concej ales en esta
'plen~ria y hay una .dGda respecto a los
porcentajes 'com'a' ya muy bien se ha dicho en
esta plenaria, usted en la ~omisi6n nos
explicaba que mas 0 menos los cr e d i t o s Sl

nom e e qui v0 c 0 a s c end ian a 30 . 0 00 mill 0ne s·
de pesos 0 15.000 la duda que tenemos 0 10

que' qderemos que nos aclare es si eso~
15 . 000 mill 0ne s de pes 0 s a qu e p 0 r c e n t a j e
'corresponde de cada renta que ·se. va
pignorar, creo que esas la dud~ basicamente
'no se si en estos' momentos "us t ed tiene .los
c'alculos o. necesitan tiempo para hacer esos
ca16ulos para que nos aclar~ cuales son los
.p 0 r c.en t a j e s y mira r s .i. . cor r e .spo nden a' 10
que dice la .ley, muchaS gracias sefior
Presidente.

EL PRESIDENTE:
con c e j aIa Car men

tiene la palabra
Lucia Agrego Ac~vedo~

lao

.INTERVENC·ION DE LA HONORABLE
CAiMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:

CONCEJ·AL

S·} s e fi o r Presidente, h ab La ndo con la
Admin i s t; r a 'ci. c? n Mun i c i pal de a cue r do a los
.r e qu e r Lmi.e n t o s que se han hecho a qui en. la
sesi6n del' Concejo y6 Ie propondr}~ 'y
ha b 1am0 s con 1a Sec ret a ria de Hac i end a en
aras de ajustarlo·a la ley de 358 del 97
del proyecto de acuerd6 y a otras normas la
ley 617. y a la 819 pedirle que .se aplazara'
y. 10 ajustari~mds con la Administraci6n
Municipal trayendo toda la informaci6n para
1 apr 6xi rna s e s l 0n , e n t '0n c e s ped i r 1e s e fi0 r
'Presidente el apla~amiento para que nos
citemos con 0 se s e n t a r a con el ponente y
'poder ajustar el proyecto de.' acuerdo, esa
es la proposici6n que se va a presentar.
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EL PRESIDEN'l'E:
presentadc?- por
Agrego Acevedo
concejales

en discusi6n la p~bposici6n
la concejala Carmen Lucia·
1a aprueban los .honorables

EL SECRETARI·O: ha sido aprobada
proposici6n seftor Presidente.

EL PRESIDENTE: coritin~e
.oon el orden del dia~

seftor. secr~tario

EL SECRETA~IO:· 6. LECTURA DE COMUNICACIONES

EL PRESIDENTE: hay c6municaciories.

EL SECRETARIO: no seftor Presidente;

EL PRESIDEN'l'E: contin0e seftor ~~cretario
con el orden del. dia.

EL SECRETARIO: SEPTIMa PUNTa, PRO pas ICIONE S
Y AsdNTOS VARIOS.

EL PRESIDENTE·: hay·proposicion~s.

EL SECRETARIO:·. si seftor Presidente, Sl hay
una·proposici6n.

EL PRESIDENTE: secretario dele lectura a
las proposiciones que han sido radicadas en
la Secretaria en su orden de radicaci6n.

EL SECRETARIO: proposici6n numero uno:. La
bancada del partido liberal cita a la. .
S.eere tar ia .del In t erio r, S.ecret a r: ia .de
Des arroll 0 Soc iaL, Com and ant e de 1a Pol icia
Metropolitana. de .Bu·caramanga e invita el
I·nstit0to Colombiano de Bienestar Familiar,
Defensoria del Pueblo, Personeria
Municipal, P'rocuradur fi a deLcq ada para
asuntos de infancia adolescencia con el fin
de exponer en el marco de un debate de
control politico las pr~suntas incidencias
y actividades delictivas por parte de 10s
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a 0.0·1esc en te s y j 6v en e s del a

ella nos permitimos soLioi t.ar
el siguiente cuestionar·io:

1. Se tiene ·conoGimiento del
organizaciones al margen .de
operan en la ciud.ad.

num e ro de
la ley .que

2.· Cu ale s elm 0dus· opera ndid e a 1gun q. s
de ellc;ls.

3 • Se tiene .con 0 cim·ien t0 de que las
mismas vincule.n a los menores de edad.
y j6venes para llevar ·a cabo sus
attividades deli·ctivas.

4 .. 0e sera si , h a au men tad 0 0 dis min u i·d0
dicha vincula~i6n y cuales son los

..delitos mas cornetf.do s ·por los menores
y' j6venes vinculados' a dichas

• '" 0o rqa n a za o i o n e s .

5. Existen campanas qu~ promuev~n
espacibs ludicos· formativos para.
meno·res de situaci6n de riesgo en. est~
materia por parte de su de sp ach o en
caso afirmativo, cu a Le s han sido Lo s
resultados.

6 . Est am 0 sac 0rtad e·l ce se .de
actividades escolares, ha~ contemplado
a Iqu n plan especial que vincule a los
m~nores de edad y' j6venes en
actividades de sana esparcimiento y
a~rovec·hamiento del tiempo libre.

Proposici6n presentada por la b anc ad a del
partido Liberal Colombiano Jaime Andr~s
Beltran Martinez, Uriel 'Ortiz Ruiz, Bonia
Smith Navas Vargas, Nancy Elvira Lora,.
D i on Ls Lo carrero Correa, Henry ·Gamboa MeL:a,
Martha Antolinez ~arcia.

EL SECRETARIO: ha sido
proposici6n senor .P'resI den t.e.

leida ·1a
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LA PRESIDENTE:
p r esen t a da 10
concejales.

leida
aprueban

la proposici~n
los, h 0 nor ab1o S'

EL SECRETARIO,: , ha sido aprobada ,la
proposici6n senor Presidente.

EL,PRESIDENTE: contin6e senor secretario'.

EL SE,CRETARIO: agotado .e I orden del dia
senor Presidente.

EL PRESIDENTE: t Iene la ,palabra la
concejala Carmen Lucia, ~gredo Acavedo.

INTERVE,NCION DE LA HONORABLE CONCEJAL
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO:

Senor Presidente' yo le solicitaria a usted
s'eftor Presidente y sobre todo aI' senor
secretario la lei ,establec~ que' l,os
c,ons~jQs municip~les deben,' hacer dos
'Cabi1do s 'ab iert0 s ~n cad ape rio dod c
sesione~ no' nos han informado Sl hay
'solicitudes, senor s'ecreta~io de la
comunidad donde haya ieunido los ~equisitos
de La Ley 136 y,ley 142 para hacer 10-3'
cab i Jdos ab i ert os es importante que quede
constancia en el acta y Sl .efectivamente
fperon solicitados, , Sl no f0eron
solicitados, si' reunieron los requ i si t os,"
s1 fa 1tar 0n re qui sit 0's, en ton cesse fi0'r
Presidente pediria que a la plenaria, se n'os
informarA por Secretaria y 'usted senor
:Presidente frente a la solicitud de
,cabi1do s abierto s que los con sej0 s deb em 0s
realizar pero si cmpre y cuando se reunan
los requisitos de ley" eso era todo senor
Presidente. '

EL PRESIDENTE: la pre sLd enc i a Ie .in f orma a
la honorable concejala que han side
sol icita das' po r 'e'scrito cua t,roc abi1do s
abiertos, uno de la situaci6n de la escuel,a
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normal superior, dos de la s Lt u a c i on de la
-m0vi 1 ida den cab ez a de Met r 0 1 i n'ea , t res e 1
terna de ,victima~ y' cuatro e1 tema de·l
.t e r c e r, car r i 1 , de e 11 0 s. do stu vie ron ap q yo
po r par ted e 1a. pre sid e n cia por ·1a
Un.i ve r sid a dUN I C lEN ~CI A que f u eel cab i 1 do
de Metrolinea y el cabildo de la, normal,
di chas sol i cit udes dee s 0 S c u a t roc a b i I'd 0 s,
e s t a n he c h a s , pero a hoy ninguna de las
solicitudes han curnplido La ley 134 con el
11erio de las firrnas para ser r~rnitidas' a 1a
registraduria ~~nicipalj entonces eso es
mas 0 menos 10 que le puedo dar yo
conocirnientos y' las o t r a s do s sirnplernente
se acercaron a recibir informacion sobre
p-rocedimientos y, se les c on t c s t o c ua I era
el procedimiento respectivo, .ese es e1
.inf o r me .qu e yo" le pue do dar casi po r
en c i ma de la Secretari(i, si ·el secretario
tiene algo. a d i c i on aI. para acotar de d i cho s
p r 0 c e d .i.mi en t o.s aj us tad 0 sal a' 1e y .134 .p0 r
.f avo r hag a.s.e los abe r a los con c e j ale S e s e 1
in forme que' 1.~ pu e d0 dar ¥ 0 a 1a prime r a
vicepresiden.ta, tiene la palabra. la
concejala Sandra pachon.

INTERVENCION DE LA HONORABLE
SANDRA 'LUCI~ PACHON MONCADA:

CONCEJALA

Gracias Presidente mlre para recordarle
manana a los concejales de la Comisi·6n
.s~gunda despu~s de la plenaria cinco
m i nu to s d e s p u e s vamos a c omi a i on con el
es tu d i o de los proyectos de acuerdo numer o
058·y el 056~ gracias Presidente.

E L PRE SID E'NTE : tie n e'
concejala Martha: Antolinez

la . p a La b r a
Garcia.

1a

INTERVENCION DE LA
..
HONORABLE CONCEJAL

MARTHA .ANTOLINEZ G.ARCIA:

Gracias senor Presidente muy
informarl.e a los' compafieros de

amable para
la Comisi6n
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primera mafiana sesi6n de estudio al acuerdo
063 del 2014, por e.l cual se .hace una
adici6n del presupuesto del .Instituto
Municipal de Cultura. y Turismo a las nueve
del a rn-afiana Com isi6n pr imer a par a los
honorables concejales perteqecientes a
ella,. gracias sefior ·Pre.sidente.

'EL PRESIDENTE:
orden del dia ..

secretario continue con 01

EL SECRETARIO: agotado
sefior pre~idente.

el orden del dia

EL PRESIDENTE: agot.ado el ord.e.ndel dia se
cita para mafiana 10 de· la ~afiana, mafiana 10
de la mafiana para darle espacio a la

..comisi6n de HaGi~nda para que apruebe sus
prQyectos de. acuerdo.

El
NINO RU±Z

FELIX MARINO

El secretario general,

Elabor6: MARISELA MENDOZA
Revisi6n: John Jairo claro Arevalo


